

Presidentes del MERCOSUR abogan por incorporar más países al bloque para seguir creciendo

Los presidentes del MERCOSUR coinciden en la necesidad de seguir ampliando el bloque con la incorporación de nuevos estados miembros (Venezuela y Ecuador) para seguir apostando al crecimiento económico y social de América de Sur, consolidar el libre tránsito de mercaderías y personas, evitar medidas proteccionistas, construir acuerdos de complementación para asegurar fortalezas ante la crisis que padecen los países más desarrollados.

Medidas proteccionistas para desarrollar la competitividad del bloque

Durante la sesión plenaria de la XLII Cumbre de Jefes de Estado del MERCOSUR, la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, resaltó la importancia de la integración en el contexto de

crisis internacional y la recesión en los mercados de crédito.

Específicamente, se refirió con preocupación a la reducción de la demanda industrial de los países desarrollados. Para combatir ese problema se debe llegar a una mayor integración del mercado regional, dando prioridad al mercado interno de la región, desarrollando cadenas productivas dentro del bloque.

La mandataria se refirió a políticas proteccionistas de la producción nacional de los países, con acciones simultáneas y articuladas, construyendo medidas de control común y un intercambio de información entre los países.

Agregó que el MERCOSUR debe construir un nuevo modelo de crecimiento con distribución y

un sector bancario fuerte, con crecimiento regional inclusivo combinado con la regulación y fiscalización eficiente del sistema financiero. En ese sentido, recordó que existe el Banco del Sur y el FOCEM.

Pidió desarrollar áreas de infraestructura, logística, inserción de fibra óptica e innovación constante para ser más que proveedores de materias primas, minerales o petróleo. “Queremos más. Queremos llegar al conocimiento, con políticas que contemplen el trabajo cualificado, la tecnología y la innovación, con cadenas productivas integradas al desarrollo.

“Se requiere de más MERCOSUR y más integración. Sumar la fuerza de las economías en ampliación”. En la región los países más grandes deben trabajar por la reducción de las asimetrías de los países más chicos, para ello instó a desarrollar una estrategia común de crecimiento y se crearán instrumentos que se unen al Banco del Sur y al FOCEM.

Asimismo sostuvo que la incorporación de países del porte de Venezuela no sólo fortalecerá la economía de la región, sino que brindará fortalezas a nivel productivo y geopolítico.

Presidente Hugo Chávez

Por su parte, el Presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo que esta reunión se inscribe dentro del proceso sobre el cual los latinoamericanos están obligados a cabalgar, para sortear los obstáculos, diferencias e incomprensiones.

Enfatizó que los discursos indican que “solo unidos podremos”, desde los libertadores hasta los actuales presidentes y enfatizó que si no se logra, no habrá futuro para los pueblos. Agregó que la unión del sur, tal cual la planteaba Bolívar: “el día que podamos unir desde el Orinco hasta el Río de la Plata, en un solo bloque entonces nacerá la reina de las naciones, la madre de las repúblicas”.

Falta más la voluntad de poder y existe mucha burocracia e infiltraciones de “manos peludas” que hacen de todo para impedir la unidad. Enfatizó que es una batalla por la vida, una cuestión de poder y contra-poder.

Comenzó allí el debate. Un pequeño grupo de personas se plantó con intereses inconfesables y lograron evitar el ingreso de Venezuela como miembro pleno. “Nosotros nos sentimos miembros del MERCOSUR y aquí estamos”. Se incrementó el apoyo en diversas áreas comercial con todos los países del bloque. Aumentando en importantes cifras el apoyo, colaboración e intercambio.

Resaltó que el bloque se encuentra estacionado en un tercer momento que no termina de nacer. El nuevo MERCOSUR, lo necesitamos. Nuestras contradicciones en lo económico no tienen solución en el marco en el cual hasta ahora hemos venido funcionando: el mercantilismo y el comercio. Hay que ir hacia una nueva arquitectura del MERCOSUR.

Las personas que se oponen al ingreso de Venezuela al MERCOSUR, lo hacen hace cinco años, no se si están concientes del daño que hacen no a Venezuela sino al pueblo paraguayo y a todos nuestros pueblos. Por eso la propuesta que hizo, de crear un grupo de trabajo para el tratamiento del tema, me parece correcto. Es necesario que el MERCOSUR llegue al caribe.

El Presidente de Paraguay Fernando Lugo, dijo que hay procesos desiguales de aceptación al cambio. Agregó que “entendemos que la incorporación de Venezuela y Ecuador vendría a fortalecer el bloque regional” y señaló “que todos saldremos gananciosos aumentando nuestros niveles de representatividad”

Acotó que el mundo vive una crisis originada en el modelo de especulación financiera. Por consiguiente, subrayó que debemos repensar nuestros estados en función de las necesidades reales de nuestros pueblos. El haber adoptado por un esquema del MERCOSUR tiene sus dificultades. No obstante, manifestó su compromiso por la integración. Para dejar de ser débiles el único camino es juntarse, dijo Lugo.

Fuente: Presidencia de la República Oriental del Uruguay